



REFERENCE

# Déclarations et Discours

N° 75/4

LIBRARY DEPT. OF EXTERNAL AFFAIRS  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTERIEURES

APR 29 1975

REVUE DE L'ÉCONOMIE DU CANADA EN 1974 ET PERSPECTIVES DE 1975

Déclaration du ministre de l'Industrie et du Commerce, M. Alastair Gillespie, Ottawa, 27 décembre 1974.

## Conjoncture économique canadienne en 1974

Le Canada est l'un des rares pays industrialisés où la production et l'emploi ont progressé sensiblement en 1974. Au Canada, le produit national brut s'est accru d'environ 4 p. 100 en termes réels contre un taux de croissance nul dans l'ensemble des pays de l'OCDE et un déclin de la production aux États-Unis. L'emploi a augmenté lui aussi d'environ 4 p. 100.

En termes de dollars, le Produit national brut a atteint près de 140 milliards de dollars, soit une hausse de plus de 17 p. 100. Cette augmentation découle en grande partie des taux d'inflation élevés qui frappent actuellement le monde industrialisé. Bien qu'au Canada le taux d'inflation soit quelque peu inférieur au taux moyen des autres pays industrialisés, il dépasse encore de beaucoup celui de 1973.

L'accroissement de la production découle surtout de l'intensification de l'activité industrielle qu'a connue le Canada au début de l'année. Au cours des derniers mois, le rythme ascensionnel de l'activité économique a ralenti en raison du climat économique international.

Ce ralentissement fait suite à plus de trois années pendant lesquelles le Canada a atteint des taux de croissance supérieure à la moyenne et au cours desquelles l'économie canadienne a fonctionné presque à pleine capacité.

La conjoncture économique favorable a fermement soutenu le marché du travail en 1974. Le niveau de l'emploi a de nouveau grimpé plus rapidement qu'au cours de la plupart des années d'après-guerre. On a offert à peu près 350,000 nouveaux emplois, soit une hausse d'environ 4 p. 100 par rapport à 1973.

En dépit de l'augmentation des emplois et d'un taux de vacance élevé, le taux de chômage s'est maintenu à environ 5½ p. 100 de la population active, soit un taux presque identique à celui de 1973. L'effectif de la main-d'oeuvre a continué de s'accroître à un rythme exceptionnellement élevé.